
回到上海稍作
休整的申花又出发
了。昨晚 8 点，全
队顺利飞抵成都，
将做客成都双流体
育中心体育场挑战
成都蓉城。和之前
相比，成都行算是
一趟“短差”，球队
将在打完这场比赛
后返回上海。

11 月 8 日，申
花全队从济南返回
上海，由于从上海
飞往成都的行程耗
时三小时左右，因
此球队将出发当天
的训练安排在上午
进行，全员在 11月
9日晚便在康桥基
地完成集结。对于
大部分教练组、球
员以及工作人员来
说，不管时间长短，
和家人团聚的机会
就是最珍贵的，也
有利于球员调整身
心，更加专注于之
后的比赛。

入选世界杯+喜得千金，申花全队祝福巴索戈
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昆山冲超上海没少出力

2022年11月11日 星期五 A本版编辑 李家杉 7申花

本赛季的中甲联赛还剩6轮就将全部结束，昆山
队以 23胜 5平积 74分的战绩排名中甲榜首，领先第
四名陕西长安竞技队 18分，已经基本锁定了一个下
赛季中超的名额。

专题撰稿 特约记者 张扬

重要的是，球队回到上海后不用再
担心训练场的问题。毕竟自11月以来，
因比赛时间间隔较短，一度无法回到上
海的申花四处借用训练场，有时会遇上
无法正常使用室外训练场的情况，只能
以健身房的力量训练为主。相比之下，
康桥基地的设施完善，申花终于能够在
室外训练场、健身房、餐厅等各方面均
有所保障的地方展开备战。

申花出征成都的队伍中，多名球
员没有现身，此役对阵成都蓉城，球队
可使用的人员有所减少。其中，入选
喀麦隆世界杯26人大名单的巴索戈因
需尽快前往国家队报到，经过与球队
的沟通后得到提前离队的允许，将缺
席本轮联赛。早前因伤回到上海的曹
赟定、彭欣力仍在恢复中，不在出征名
单之列。此外，博拉尼奥斯也没有随
队去到成都。

仅剩的两名外援巴索戈、博拉尼
奥斯双双缺席后，申花
确定将以“全华班”阵容
出战。只是本赛季以来，
全华班早就算不上什么
稀奇的事了，申花曾多次
依靠全华班拿下比赛。
但需要注意的是，球队过
去五轮不胜的比赛中仅
一粒运动战进球入账，本
轮在缺少巴索戈的情况
下如何解决进攻效率的
问题，可能直接左右比
赛结果。

按照安排，申花将于今
晚6点在双流体育中心体
育场进行适应场地训练并
在训练前召开赛前发布
会。值得一提的是，成都蓉
城回归成都作战以来，暂未
启用凤凰山体育场作为主
场，而是使用备用主场双流
体育中心体育场。申花是
成都蓉城回归主场后的第
二个对手，但比赛继续空场
进行，不会开放球迷入场。

今年 27 岁的巴索戈

即将迎来首次世界杯之旅。由于山东
泰山外援孙准浩所在的韩国队尚未官
宣名单，巴索戈成为首位确定参加卡塔
尔世界杯的中超球员。

申花出征成都前，巴索戈现身训
练场，完成了奔赴多哈前在申花的最
后一堂训练课，教练、球员都对他表达
了祝贺。“我想要感谢申花俱乐部以及
管理层给予我的支持，也要感谢吴指
导和教练组，感谢我的队友和每一名
工作人员，让我在这个赛季中能够保
持好的状态，我们打出了漂亮的比赛，
用一场场胜利证明了我们的能力，我
为能够帮助到球队而感到高兴。”巴索
戈摸了摸胸前的申花队徽，接着说道，

“身为一名申花人，我感到非常荣幸，
发自内心地为此骄傲。”

杨旭告诉巴索戈：“希望你越晚归
队越好，这里有我们在。”他记录下巴
索戈对申花球迷的感谢，视频中，他用
汉语大喊“我爱你们”，并说：“感谢申
花球迷的支持。我真的很享受和你们
在一起的这段时间。我希望你们继续
支持球队，继续支持球员们前进，谢谢
你们每一个人。”

就在巴索戈入选世界杯名单的同
时，其远在法国的妻子传来另一个好消
息：顺利产女，这是她与巴索戈的第三
个孩子，前两个也都是女儿。不过，巴
索戈暂时无法看望妻女了。11月12日，
他将从上海出发前往多哈与国家队会
合。世界杯开始前，喀麦隆队计划于11
月 18日在多哈当地与巴拿马队进行一
场热身赛，随后于24日迎来小组赛首个
对手瑞士队。

江苏足球再回中超，背后是什么力量推动？

（截至11月10日）

2022赛季
中甲联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 昆山队 74 53
2 南通支云 67 42
3 青岛海牛 62 40
4 陕西长安竞技 56 25
5 石家庄功夫 56 20
6 四川九牛 47 9
7 苏州东吴 42 2
8 南京城市 37 4
9 青岛青春岛 37 1
10 淄博蹴鞠 36 -8
11 黑龙江冰城 34 -4
12 江西北大门 32 -8
13 广西平果哈嘹 28 -6
14 辽宁沈阳城市 25 -22
15 上海嘉定汇龙 25 -25
16 新疆天山雪豹 21 -35
17 北京北体大 20 -30
18 北京理工 3 -58

尽管昆山队理论上还没有完全
冲超成功，但鉴于那种极端情况几乎
不可能出现，所以昆山队的冲超其实
已经“稳了”。昆山队的冲超之路，为
何如此平坦？

两年间阵容稳中有升
昆山队的成功，首先要归功于其

阵容的稳定。以贝尔托、张煜东、徐
骏敏、冯伯元、彭鹏、阮杨等球员为主
构建的阵容已经稳定了两年，防守稳
固，进攻犀利，彼此之间的默契更是
自不必说。在稳定的阵容构架上，再
进行局部的补强和调整，这也让昆山
队在本赛季得以走在了平坦的冲超
之路上。

以本赛季已经打入13球的冯伯
元为例，自江苏队停运后加盟昆山队
以来，冯伯元两个赛季已经为昆山队
在中甲联赛中贡献了23粒进球，在中
甲是最顶级的国内中锋，当然也是球
队当之无愧的主力和核心球员。而
本赛季初期引进于睿和李松益，这使
得昆山队的防守进一步得到了加强。

即使球队在前半程顺风顺水，昆
山足球俱乐部依然在赛季中期继续
引入强援。随着德尔加多、赵明剑和
傅欢的加盟，昆山队更是“如虎添
翼”，从第三阶段开始后，昆山队的连
胜就一直没有停过，目前已经取得了
12连胜；尽管球队近期遭遇了大面积
的伤病，但阵容厚度摆在那儿，昆山
队依然能够在面对不同对手时踢得
游刃有余。

股改成典范，球队成名片
昆山队成功的另一方面，是俱乐

部的稳定经营。去年，昆山足球俱乐
部进行了股权改革，昆山文商旅集
团有限公司不再 100%持有俱乐部
股份，而是通过增资扩股的方式进
行重要股权变更，常奥体育成为俱
乐部的第一大股东。俱乐部积极尝
试采用政府、民营、国企多元参与的

“混合股权改革”的模式，从目前情
况来看，俱乐部运营比较稳定，球队
的成绩也在稳步提升，堪称中国足坛
的“股改”典范。

而在俱乐部的品牌文化和球迷
文化建设上，昆山队也做得非常出
色。俱乐部深入到昆山这座城市中，
除了制作精良的球队队刊，他们还曾
拍摄城市主题宣传片《你为什么喜欢

昆山》，打造访谈类节目《三分昆味》，
这些深入地域特色的文化建设，引发
了当地球迷的热烈共鸣。此外，俱乐
部连续三年举办球迷、少儿、企业足
球邀请赛，在积极营造社会氛围上的
足球热潮之外，也积极发掘和培养更
多的足球人才。

昆山队有一句口号叫做“你我共
昆山”，如今这一口号已经深入人心，
昆山队某种意义上来说，已成为昆山
这座城市的“城市名片”。

不可忽视“上海元素”
作为上海的近邻，昆山队和上海

足球的交流也相当频繁，昆山队冲超
成功，“上海元素”不可忽视。

目前昆山队的大名单中，有上海

足球背景的球员多达10人，分别为彭
鹏、张煜东、徐骏敏、于睿、傅欢、赵明
剑、张浩、汪佳捷、朱峥嵘和林翔，他
们基本上都有在申花、海港以及申鑫
这三支沪上球队效力过的经历。

作为主力门将的彭鹏以及作为
队长的张煜东，两人都是根宝基地青
训出品，如今在昆山队分别是后防和
中场核心；像于睿、傅欢和赵明剑，都
是本赛季去到昆山，此后就是即战
力，为昆山冲超立下了不小的功劳；
而汪佳捷和朱峥嵘，原本就是根宝基
地出品的著名球员，都曾在海港效力
多年，后来加盟昆山队，在昆山队的
发展过程中也都是功勋一般的存在。

在明年的中超赛场上，我们或许
又可以在昆山队看到这些上海足球
人征战的身影了。

申花全华班战成都蓉城


